



KNOCK

Le docteur KNOCK, un personnage ambitieux et sans scrupules, arrive dans un petit village pour succéder au médecin en place. Il décide de transformer la mentalité des habitants en les persuadant qu'ils sont tous malades sans le savoir. KNOCK utilise des arguments pseudo-scientifiques pour convaincre les villageois qu'ils ont des maladies invisibles et qu'il est le seul capable de les guérir. Progressivement, KNOCK étend son emprise sur la communauté, diagnostiquant des maladies imaginaires et prescrivant des traitements fictifs. Il réussit à convaincre les gens de dépenser de l'argent pour des soins inutiles, créant ainsi une atmosphère de peur et de dépendance médicale. À travers cette manipulation, Jules Romains critique la crédulité de la société face aux autorités médicales et souligne la propension des individus à se laisser entraîner par des discours persuasifs bien que ridicules.



Pendant le déroulement de notre spectacle, nous annoncerons la pièce dans une publicité :

Voix OFF : « Vous avez très mal au ventre ?? »

(Le Tambour passe devant la scène en mimant la douleur)

Voix OFF : « Consultez.... Le bien renommé... le célèbre Docteur KNOCK !! »

(Le docteur passe en faisant des courbettes avec son chapeau)

DE JULES ROMAINS EN 1923

Théâtre CM1 et CM2 atelier de Sophie et Jean-Baptiste

KNOCK
LE TAMBOUR

Bonjour Docteur, Je ne pourrai pas venir tout à l'heure, ou j'arriverai trop tard. Est-ce que ça serait un effet de votre bonté de me donner ma consultation maintenant ?

KNOCK

Euh...Oui mais dépêchons-nous. J'ai rendez-vous avec Mr Bernard, l'instituteur, et avec Mr le pharmacien Mousquet. Il faut que je les reçoive avant que les gens n'arrivent...Bon...

De quoi souffrez-vous ?

LE TAMBOUR

Attendez que je réfléchisse ! *(il rit)* Voilà. Quand j'ai diné, il y a des fois que je sens une espèce de démangeaison ici. *(Il montre son ventre)* Ça me chatouille, ou plutôt, ça me grattouille.

KNOCK

Attention. Ne confondons pas. Est-ce que ça vous chatouille, ou est-ce que ça vous grattouille ?

LE TAMBOUR

Ça me grattouille. *(Il réfléchit)* Mais ça me chatouille bien un peu aussi.

KNOCK

Désignez-moi exactement l'endroit.

LE TAMBOUR

Par ici.

KNOCK

Par ici... où cela, par ici ?

LE TAMBOUR

Là....Ou peut- être là... Entre les deux.

KNOCK

Juste entre les deux ? ...Est-ce que ça ne serait pas plutôt un rien à gauche, là, où je mets mon doigt ?

LE TAMBOUR

Oui, il me semble bien.

KNOCK

Ça vous fait mal quand j'enfonce mon doigt ?

LE TAMBOUR

Oui, on dirait que ça me fait mal.

KNOCK
KNOCK

Ah ! ah ! (*il médite d'un air sombre*) Est-ce que ça ne vous grattouille pas davantage quand vous avez mangé de la tête de veau vinaigrette ?

LE TAMBOUR

Je n'en mange jamais. Mais il me semble que si j'en mangeais, effectivement, ça me grattouillerait plus.

KNOCK

Ah, ah ! Très important, ah, ah ! Quel âge avez-vous ?

LE TAMBOUR

Cinquante et un, dans mes cinquante-deux.

KNOCK

Plus près de cinquante-deux ou de cinquante et un ?

LE TAMBOUR

(*Il se trouble peu à peu*) Plus près de cinquante-deux. Je les aurai fin novembre.

KNOCK

Mon ami, faites votre travail aujourd'hui comme d'habitude. Ce soir, couchez-vous de bonne heure. Demain matin, gardez le lit. Je passerai vous voir. Pour vous, mes visites seront gratuites.

Mais ne le dites pas. C'est une faveur.

LE TAMBOUR

Vous êtes trop bon, docteur. Mais c'est donc grave, ce que j'ai ?

KNOCK

Ce n'est peut-être pas encore très grave. Il était temps de vous soigner. Vous fumez ?

LE TAMBOUR

Non, je chique.

KNOCK

Défense absolue de chiquer. Vous aimez le vin ?

LE TAMBOUR

J'en bois raisonnablement.

KNOCK

Plus une goutte de vin. Vous êtes marié ?

LE TAMBOUR

Oui, docteur. (*Le tambour s'essuie le front*)

KNOCK
KNOCK

Sagesse totale de ce côté-là, hein ?

LE TAMBOUR

Je puis manger ?

KNOCK

Aujourd'hui, comme vous travaillez, prenez un peu de potage. Demain, nous en viendrons à des restrictions plus sérieuses. Pour l'instant, tenez-vous-en à ce que je vous ai dit.

LE TAMBOUR

(S'essuie à nouveau) Vous ne croyez pas qu'il vaudrait mieux que je me couche tout de suite ?

KNOCK

Gardez-vous-en bien ! Dans votre cas, il est mauvais d'aller se mettre au lit entre le lever et le coucher du soleil. Faites vos annonces comme si de rien n'était, et attendez tranquillement jusqu'à ce soir.

LE TAMBOUR

Merci beaucoup Docteur Knock...Au Revoir et à bientôt.

(LE TAMBOUR sort, KNOCK le reconduit.)